
الصالح يقترح صرف دعم مالي 
لمستحقي الرعاية السكنية  

أعلن النائب خليل الصالح 
عن تقدمه باقتراح برغبة قال 

في مقدمته: 
يعاني المواطنون من ارتفاع 
ملحوظ ف��ي م���واد ال��ب��ن��اء في 
الآون��ة الأخيرة في ظل ضائقة 
م��ال��ي��ة واق��ت��ص��ادي��ة عصفت 
ب��ق��درة الم��واط��ن��ن على ترميم 
بيوتهم وبيوت أسرهم القديمة 
التي اصبحت متهالكة بمرور 
الزمن، خاصة وأن القانون رقم 
19 لسنة 2014 لم يغط كافة 
الشرائح في المجتمع مما أدى 
إلى ظلم العديد من الفئات ممن 
يحتاجون الآن إلى أعمال ترميم 
ض��روري��ة لبيوتهم القديمة، 
بم��ا يعد تم��ي��ي��زاً واض��ح��ا بن 

المواطنن ممن يحتاجون لتلك الرعاية السكنية من الدولة لتحقيق 
الأمن والطمأنينة لهم ولأسرهم في ظل عدالة اجتماعية وتكافؤ فرص.

ولما كان الدستور الكويتي ينص في مادته الثامنة على أن “تصون 
الدولة دعامات المجتمع وتكفل الأم��ن والطمأنينة وتكافؤ الفرص 

للمواطنن”، لذا فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة التالي:
 صرف دعم مالي لمستحقي الرعاية السكنية الذين لم يشملهم 
القانون الصادر في العام ٢٠١٤ بدعم المواد الانشائية، يوازي قيمة 
الزيادة التي قررها القانون المذكور والبالغة ٣٠ ألف دينار، لمساعدة 

المستفيدين في ترميم بيوتهم القديمة

ريا�ض عواد 

تفاعل ع��دد م��ن ال��ن��واب أم��س على 
السوشيل ميديا بعد تعادل المنخب 
الكويتي لكرة القدم مع المنتخب الاردني 
في التصفيات الاسيوية المؤهلة الى 

كأس العالم قطر 2022 
وكتب النائب محمد براك المطير 

قائلا منتخب الكويت شرح لنا بأن 
ادوات الفساد عندما دخلت الرياضة 

ونحن من وضع سيء الى أسوأ
 وأض��اف المطير ح��ال الرياضة هو 
ح��ال المشهد السياسي عندما ب��دؤوا 
بتمكن ن��ف��س الادوات ووض��ع��وه��ا 
على رأس المرفق الرقابي التشريعي 
والبلد ككل بسقوط حر لن يتوقف هذا 
السقوط الا برحيلهم واختتم المطير 
تغريدته قائلا  ونسأل الله ان يلطف 

بالبلد من هذا السقوط
ب��دوره كتب النائب د. عبدالكريم 
ال��ك��ن��دري ع��ل��ى صفحته ) ت��وي��ت��ر ( 
خ��س��ارة المنتخب لايتحملها رئيس 
الاتح���اد ول��و أن��ه ليس ج��دي��راً بهذا 
المكان.. الذي يتحمل المسؤولية الكبرى 
ه��ي الح��ك��وم��ة ال��ت��ي سلمت ال��دول��ة 
للمحاصصة والمح��س��وب��ي��ات على 

حساب الكفاءات.
 وأض���اف ال��ك��ن��دري ق��ائ��لا القضية 
ليست خسارة م��ب��اراة.. نحن نخسر 

أنفسنا وأخشى أن نخسر البلد.
 واختتم الكندري تغريدته بتوجيه 
كلمة الى لاعبي المنتخب قائلا هاردلك 
لكل كفاءة احترقت وه��ي تشاهد هذا 

الانهيار.
بدوره كتب النائب السابق الدكتور 
بدر الداهوم  من تجرأ على تدمير البلد 
بكل مؤسساته لا يستغرب منه تدمير 
الرياضة، لأنه مستعد أن يحرق البلد 

من أجل مصلحته الشخصية.
وأك���د ال��ن��ائ��ب ال��دك��ت��ور ع��ب��د الله 
الطريجي أن استقالة او إقالة الاتحاد 
الكويتي لكرة القدم أصبحت مستحقة 
ولا تحتمل التأخير ، خصوصا بعد 
استمرار ت��ردي مستوى اللعبة ، وما 
نجم عنه أخيرا من خروج الأزرق من 

التصفيات المؤهلة لكأس العالم.

وأضاف في تصريح صحفي ان على 
الجمعية العمومية للأندية الرياضة 
اتخاذ قرار بإقالة الاتح��اد في حال لم 
يبادر إلى الاستقالة من تلقاء نفسه ، 
مؤكدا ان هذه المطالبة الشعبية ليست 
ردة فعل على الخ��روج الم��ذل لمنتخبنا 
من تصفيات كأس العالم بل هي نتاج 
تداعيات مستمرة منذ فترة طويلة أخذ 
الاتحاد خلالها الفرصة الكاملة لتطوير 
أداء المنتخب واللعبة بشكل عام لكنه 

فشل في ذلك .
وش���دد ال��ط��ري��ج��ي ع��ل��ى ض���رورة 
اتخاذ إجراءات عدة من ضمنها تعديل 
واق��ت��راح بعض القوانن ذات الصلة 
بالرياضة ، بعد ان يتنحى جميع 
الفرقاء عن خلافاتهم وصراعاتهم التي 
أساءت إلى تاريخ الأزرق المشرف في 

البطولات الإقليمية والقارية .
وفي هذا السياق أعلن النائب عبد 
الله الطريجي أن��ه وال��ن��واب سلمان 
الحليلة وأح��م��د الشحومي وخليل 
ال��ص��ال��ح وم��ب��ارك الخ��ج��م��ة تقدموا 
باقتراح بقانون في شان الاستثمار في 
القطاع الرياضي ح��ددوا فيه ضوابط 
ه��ذا الاستثمار ف��ي تحوي�ل القط�اع 
الرياض�ي م�ن ق�ط�اع الهواي�ة إل�ى 
قط�اع الاحت�راف وذل�ك بخل�ق بيئ�ة 
رياض�ية ذات طبيع�ة استثمارية 

وتجارية قائمة على الملكية الخاصة 
،وتط�وير البني�ية الأساسية للنشاطات 

الرياض�ية وإش�راك القط�اع الخ�اص.
وشدد مقدمو الاقتراح على ضرورة 
مس�ايرة المس�تجدات ف�ي ه�ذا المج�ال 
دون مس�اس بالهوي�ة الوطني�ة ، أو 
التقالي�د الكريم�ة للش�ع�ب الك�ويتي أو 
تع�اليم الش�ريعة الإس�لامية الغ�راء 
، إذ ان ال��وق��ت أزف للح�اق بال�دول 

المتقدم�ة ، والشروع ف��وراً في تحويل 
القطاع الرياضي من خانة الهواية إلى 

مربع الاحتراف.
وطبقا للاقتراح يج�وز تأس�يس 
أندي�ة رياض�ية ربحي�ة ت�أخ�ذ ش�ك�ل 
ش�����رك��ات المس�اهمة خ�����لال م�����دة لا 
تتج�اوز س�ن�ة م�ن ت�اريخ ص�دور 
ه�ذا الق�انون،ويجيز الاقتراح إدراج 
المؤسسات الرياض��ي�ة ف�ي بورص�ة 

الأوراق المالي��ة الكويتي�ة ، فيم�ا لا 
يتع�ارض م�ع الق�انون رق�م 7 لس�نة 
٢٠١٠ بش�ان إنشاء هيئة أسواق المال 

وتنظيم نشاط الأوراق المالية . 
وطبقا للاقتراح يلت�زم ك�ل ات�ح�اد 
رياض�ي بتأس�يس دوري للمحت��رفن 
وبتحدي�د القواع�د و الش�روط المطل�وب 
توافره�ا لتأه�ل الأندي�ة للمش�اركة ف�ي 
ه�ذا ال�دوري ، وتق�وم الهيئ�ة العام�ة 
للرياض�ة ب�دعم دوري المحت�رفن لم�دة 
لا تق�ل ع�ن عش�ر س�نوات م�ن خ�لال 
تخص�يص جوائز للفائزين والأندية 

المتأهلة له.
ووف��ق��ا ل��لاق��ت��راح يش�ترط عل�ى 
الأن��دي�����ة أن ت��ك�����ون له�ا ف�����رق م�ن 
المحت�رفن ف�ي ك�ل لعب�ة م�ن الألع�اب 
الت�ي يتخص�ص فيه�ا الن�ادي. وأن 
تب�رم عق�ود الاح��ت�����راف الكلي بن 
اللاع�ب وت�وث�ق ل�دى اتح�اد اللعب�ة 

والهيئ�ة العام�ة للرياضة .
وأن������اط الاق����ت����راح بم��ؤس��س��ات 
اس��ت��ش�����اري��ة ومتخصص�ة، مهم�ة 
تقي�ي�م الأصول المادية والمعنوية لك�ل 
مؤسسة أو نش�اط رياض�ي مع�روض 
للاس�تثمار عل�ى أن ت�ؤول ملكية ه�ذه 
المنشآت والمؤسسات بع�د 40 عام�اً 
للهيئ�ة العام�ة للرياض�ة لتعرضها من 

جديد بالمزاد العلني.
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الغانم وباشيكو.. اتفاق على تقصي حقائق حول جرائم الاحتلال
ع��اد رئيس مجلس الأم��ة م��رزوق الغانم 
ال��ى ال��ب��لاد ام��س ق��ادم��ا م��ن مدينة جنيف 
السويسرية بعد زي��ارة استغرقت يومن 
اجتمع خلالها مع رئيس الاتح��اد البرلماني 

الدولي دوارتي باشيكو.
وكان في استقبال الغانم لدى عودته نائب 
رئيس مجلس الأمة أحمد الشحومي، ووزير 
الدولة لشؤون مجلس الأمة مبارك الحريص، 

وأمن عام مجلس الأمة عادل اللوغاني.
يذكر ان ال��غ��انم عقد كممثل للبرلمانات 
العربية خلال زيارته جلسة مباحثات رسمية 
مع رئيس الاتحاد البرلماني الدولي أثمرت عن 
إدانة رئيس الاتحاد باشيكو لممارسات الكيان 
الصهيوني، والاعلان عن نيته القيام بزيارة 
للأراضي الفلسطينية، الى جانب دعوة لجنة 
الشرق الأوسط بالاتحاد لإجراء مهمة تقصي 

حقائق لما جرى هناك.
وك��ان الغانم عقد مباحثات رسمية مع 
رئيس الاتح���اد البرلماني ال��دول��ي دوارت��ي 

باشيكو وذلك بمقر الاتحاد في جنيف.
وق��ال الغانم في مؤتمر صحفي مشترك 
مع باشيكو عقب الاجتماع “أتقدم بالشكر 
الجزيل على المباحثات المثمرة بيني كممثل 
للبرلمانات العربية وبن رئيس الاتحاد الذي 
نثق ب��ه«. وذك��ر الغانم “ان اجتماع اليوم 
يأتي بناء على توصيات الاجتماع البرلماني 

العربي الطارئ الذي عقد في ال� ١٢ من مايو 
الم��اض��ي وال��ت��ي وج��ه��ت ب��ض��رورة الالتقاء 
برئاسة الاتح���اد البرلماني ال��دول��ي لبحث 
الاوضاع المأساوية في الأراضي الفلسطينية 

المحتلة«.
وأض����اف ال��غ��انم “سعيد لأن الاتح���اد 
البرلماني الدولي أدان النشاط الاستيطاني 
ال��ك��ول��ون��ي��ال��ي الاس��رائ��ي��ل��ي ف��ي الأراض���ي 
الفلسطينية المحتلة وأدان القتل والاعتداء 
الذي إستهدف الفلسطينين وخاصة الأطفال 

في غزة«.
وقال الغانم” ان ما قتل من الفلسطينين 
الأب���ري���اء ف��ي ٥١ ي��وم��ا ي��ف��وق م��ا ق��ت��ل من 
الصهاينة في ٥١ عاما مما يعكس الاختلال 
في موازين القوى بن المحتل وبن ضحية 
الاح��ت��لال«. وأض��اف الغانم “ان ممارسات 
الفصل العنصري )الابارتايد( غير مقبولة من 
أي طرف منصف أو منظمة دولية”، مستشهدا 
ب��الم��واق��ف الايجابية للعديد م��ن الأط��راف 
الدولية كالبرلمان الأوروبي وهيومان رايتس 

ووتش وغيرها«.
وأع����رب ال��غ��انم ع��ن ش��ك��ره لباشيكو 
لتعليماته ب��دع��وة لجنة ال��ش��رق الأوس��ط 
في الاتح��اد لإج��راء مهمة تقصي حقائق لما 
ج��رى ه��ن��اك، كما أع��رب ع��ن شكره لرئيس 
الاتحاد لإعلانه بنيته التوجه إلى الأراضي 

الفلسطينية قريبا والال��ت��ق��اء بالمسؤولن 
الفلسطينين وب��ق��ط��اع��ات م���ن الشعب 
الفلسطيني والذهاب الى غزة التي تعتبر 

اكبر سجن في العالم.
وق��ال الغانم “الكيان المحتل ينتهك كل 
القرارات والمواثيق الدولية وينتهك مبادئ 
النظام الأساسي للاتحاد البرلماني الدولي، 
وعلى الاتحاد اتخاذ موقف واضح ازاء ذلك، 
فالاتحاد ليس تجمعا اجتماعيا بل منظمة 

مهمة عليها مسؤوليات«.
من جانبه ق��ال رئيس الاتح��اد البرلماني 
الدولي دوارتي باشيكو في المؤتمر الصحفي 
“نحن ف��ي الاتح���اد ال��دول��ي لدينا علاقات 
متميزة مع البرلمان الكويتي وستبقي هذه 

العلاقات ممتازة على الدوام«.
وبشأن الأوضاع في فلسطن قال باشيكو 
“نحتاج دوما الى التأكيد وفي كل يوم على 
ض��رورة احترام ق��رارات الأمم المتحدة ذات 
الصلة وعلى مبدأ إقامة دولتن إسرائيلية 
وفلسطينية كاملتي السيادة تعيشان جنبا 
ال��ى جنب في س��لام وه��ذا ما نتمناه ونعمل 

من أجله«.
وأضاف باشيكو “نحتاج إلى العمل على 
خلق ح��وار ب��ن الطرفن لنحصل على ما 

نتمناه«.
وق��ال باشيكو “كل النشاط الاستيطاني 

الاسرائيلي يجب رفضه وادان��ت��ه لان هذا 
النشاط من شأنه ان يقوض فرص الحوار 

لخلق سلام دائم«.
وذكر باشيكو “أخيرا، وبشأن كل ما حدث 
م��ؤخ��را، علينا التأكيد على ض��رورة ادان��ة 
الاعتداءات الاسرائيلية على المسجد الأقصى 
المقدس ل��دى المسلمن، والاستخدام المفرط 
للقوة ضد الفلسطينين في غزة والذي أدى 

الى معاناة الفلسطينين«.
وأكد باشيكو “الأهم الآن هو خلق حوار 
بن الطرفن وعلينا التفكير في المستقبل، 

مستقبل السلام ».
وق���ال باشيكو “سأدعو لجنة الشرق 
الأوس��ط في الاتح��اد ال��ى الاجتماع وتقييم 
الوضع هناك اضافة ال��ى انني سأقوم في 
القريب بزيارة الأراضي الفلسطينية لرؤية 
الوضع عن كثب”، مشيرا الى أنه لن يجلس 
في الغرف المريحة بل سينزل الى الشارع 
وي��ت��ح��دث م��ع الفلسطينين أنفسهم عن 

معاناتهم.
من جهة أخرى بعث رئيس مجلس الأمة 
م���رزوق ال��غ��انم برقيتي تهنئة إل��ى رئيس 
مجلس النواب في جمهورية الفلبن اللورد 
آلان ج��اي كيو فيلاسكو، ورئ��ي��س مجلس 
ال��ش��ي��وخ فيسنتي س��وت��و ال��ث��ال��ث،وذل��ك 

مرزوق الغانم ودوارتي باشيكوبمناسبة العيد الوطني لبلدهما
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اقتراح ينظم الاستثمار والاحتراف كأحد الحلول لتطوير القطاع الرياضي

نواب بعد خروج المنتخب من تصفيات كأس العالم: 
حال الرياضة هو حال المشهد السياسي

احمد الشحومي عبدالله الطريجي  عبدالكريم الكندري  محمد براك المطير 

ال���ف���س���اد  أدوات  دخ�����ل�����ت  ع����ن����دم����ا  الم����ط����ي����ر: 
ال�����ري�����اض�����ة ووض����ع����ه����ا م�����ن س�������يء إل�������ى أس�����وأ

الكندري : خسارة المنتخب لايتحملها رئيس 
الم��ك��ان..  ب��ه��ذا  أن��ه ليس ج��دي��راً  الاتح���اد ول��و 
الكبرى    المسؤولية  يتحمل  من  هي  الحكومة 

الطريجي : إقالة أو استقالة اتحاد كرة القدم 
التأخير يحتمل  لا  مستحق  شعبي  مطلب 

الخليفة : كم تبلغ قيمة القرض الذي تنوي مؤسسة البترول اقتراضه من الوكالة   الإيطالية؟
وجه النائب مرزوق الخليفة 4 أسئلة إلى 
وزي��ر النفط وزي��ر التعليم العالي د. محمد 
الفارس، ووزير الداخلية الشيخ ثامر العلي 
الصباح، ووزير المالية وزير الدولة للشؤون 
الاقتصادية والاستثمار خليفة حمادة، جاءت 

كما يلي: 
 س��ؤال إل��ى  وزي��ر النفط،ونص السؤال 

على ما يلي:
نشرت جريدة الأنباء الكويتية بعددها 
16180 الصادر يوم الخميس الموافق 27 
مايو 2021 خبرا ورد فيه: »علمت )الأنباء( 
م��ن م��ص��ادر نفطية مسؤولة أن مؤسسة 
البترول الكويتية قد انتهت من الحصول 
على الم��واف��ق��ات الرسمية لإب���رام ق��رض مع 
وكالة الائتمان الإيطالية )SACE(، ولم 
تحدد المصادر قيمة القرض وقالت إن قرض 

وكالة الائتمان الإيطالية يعد الأول لمؤسسة 
البترول الكويتية من وكالة ائتمان الصادرات 

وسيعقبه قروض أخرى لاحقا.
وذك��رت إن )مؤسسة البترول( قامت 
بتوقيع ق��رض طويل الأج��ل بمبلغ مليار 
دينار في 16 سبتمبر 2020 مع مجموعة 
من البنوك المحلية التقليدية والإسلامية 
ومدة القرض )15( سنة وسيتم السحب 
وفقا للاحتياجات الرأسمالية المطلوبة 
نافية أن يتم الاقتراض من السوق المحلي، 
علما بأن لدى مؤسسة البترول الكويتية 
أرباحا محققة بمبلغ )7.750.242.300( 
ل��م ت��ورد حتى تاريخه للخزانة العامة 
للدولة حسب إف���ادة وزي��ر المالية وزي��ر 
الدولة للشؤون الاقتصادية والاستثمار 
ردا على س��ؤال برلماني سابق، لذا يرجى 

إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - كم تبلغ قيمة القرض ال��ذي تنوي 
مؤسسة البترول الكويتية اقتراضه من 

وكالة الائتمان الإيطالية )SACE(؟
2 - نسبة الفائدة على ال��ق��رض وم��دة 

السداد.
3 - الجدوى من القرض.

4 - أوجه صرف القرض.
5 - أوجه صرف القرض الذي تم اقتراضه 
من البنوك المحلية التقليدية والإسلامية في 

16 سبتمبر 2020.
6 - ما سبب عدم توريد الأرب��اح المحققة 
ل��دى مؤسسة البترول الكويتية للخزانة 

العامة للدولة حتى ورود هذا السؤال؟
 ونص السؤال الأول إلى وزير الداخلية 

على ما يلي:

بالإشارة إلى كتاب الوزير رقم 432 م أ في 
تاريخ /.2021/5، يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
1 - ه��ل أرس��ي��ت ال��ع��ق��ود الم��ش��ار إليها 
بالكتاب أع��لاه بالشروط المعتادة لترسية 
الم��ن��اق��ص��ات والم���زاي���دات ف��ي ال���دول���ة؟ مع 
تزويدي بكشف بأسماء الشركات المشاركة 

في الترسية بكامل بياناتها وعروضها.
2 - ه��ل ج��ددت العقود م��ا ب��ن الإدارة 
العامة للجمارك وشركة )جلوبل(؟ إذا كانت 
الإجابة الإيجاب، فيرجى تزويدي بصورة 
ضوئية من العقود، وهل جددت العقود بذات 
الشروط والأحكام والأسعار والرسوم أم أن 
هناك تغييرا؟ وإذا كانت هناك تغييرات فما 
هذه التغييرات؟ مع تزويدي بصورة ضوئية 

عنها.

3 - بناء على العقود المبرمة من شركات 
الم��ن��اول��ة والتفتيش وم��ن ضمنها شركة 
)جلوبل( هل وردت المبالغ المستحقة على 
هذه الشركات بشكل كامل؟ إذا كانت الإجابة 
النفي، فما الإج��راءات التي اتخذتها الإدارة 

العامة للجمارك لتحصيل مستحقاتها؟
4 - هل هناك أي زيادة للرسوم المفروضة 
على شاحنات النقل في المنافذ الحدودية 
البرية خ��لال الفترة من سنة 2015 حتى 
2021؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، فما أسباب 
ه��ذه ال��زي��ادة؟ وه��ل هي بناء على دراس��ة؟ 
إذا كانت الإجابة الإيجاب، فيرجى تزويدي 

بصورة ضوئية بها.
5 - ما الأعمال المناطة بشركات المناولة 
والتفتيش ف��ي المنافذ؟ م��ع ش��رح خطوات 

مرزوق الخليفة التفتيش والفحص.

خليل الصالح 

الهرشاني : على الشعب 
الكويتي الانتباه لحملات 

التحريض ضد أبناء الأسرة
تمنى النائب حمد سيف من جميع أطياف الشعب الكويتي الابي 
الانتباه من حملات التحريض والمخططات الواضحة وتعمد الاهانة 
واستخدام الاساليب غير الاخلاقية مع سبق الاصرار والترصد ضد ابناء 
الاسرة الحاكمة وهدفهم عرقلة عملهم والانقلاب على النظام والدستور 
هم ومن ورائهم من الداخل والخ��ارج رغم ان رئيس مجلس ال��وزراء 
والوزراء الحالين من خيرة ابناء الاسرة ولا تشوبهم شائبة انما هدفهم 
اضعاف النظام وتحريض الكويتن على النظام لذا فيجب التصدي 
لهم ورد كيدهم في نحرهم والالتفاف حول قيادة  صاحب السمو امير 
البلاد الشيخ نواف الاحمد الجابر الصباح وولي عهده الامن الشيخ 
مشعل الاحمد الجابر الصباح حفظهم الله ورعاهم . واكد سيف انني 
سبق وحذرت منذ سنوات في مرات عدة من هذه المخططات اللا اخلاقية 
الخبيثة التي تدار الداخل والخ��ارج التي تتعمد اسقاط النظام وابناء 
الاس��رة الحاكمة واليوم اتضح اهدافهم النظام ورم��وز النظام مضيفاً 
عندما تشكلت الحكومة قبل القسم وقبل اداء عملهم لتقيمه اعلنوا رفضهم 
للوزراء وذلك تعدٍ صارخ على سلطات الامير ودليل واضح على نواياهم 

الخبيثة الذي لا يتفق مع الدستور ولا الشرع ولا العرف .


